

Legión de María

Boletín número 725 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es



ALGUNAS NOTAS DE LA ESPIRITUALIDAD DE SAN LUIS MARÍA GRIGNON DE MONTFORT (IV)¹

Continuamos con la exposición de la lucha que sostuvo San Luis María contra el espíritu mundano que reinaba en la Iglesia francesa en tiempos del Rey Sol.

Para nuestro santo, el Evangelio mundanizado es un Evangelio falso. Montfort con su estilo evangélico de predicar y escribir era una figura impresentable en el panorama eclesial de la Francia de 1700. Entre el clero y el laicado más ilustrados se iba diseñando la figura del católico liberal, del *honnête homme*, cristiano sinceramente reconciliado con el mundo secular, hombre discreto, próspero y moderado, que está en el mundo presente como pez en el agua. Su sabiduría mundana es justamente la antítesis de la sabiduría evangélica:

Dios tiene su Sabiduría, la única verdadera y digna de ser amada y buscada como un gran tesoro. Pero también el mundo depravado tiene la suya, y ésta debe ser condenada y detestada como malvada y perversa... En efecto, la sabiduría mundana es aquella de la que se ha dicho: "anularé el saber de los sabios" según el mundo [1Cor 1,19]. La sabiduría de la carne es enemiga de Dios [Rm 8,9]. Esta sabiduría no baja de lo alto; es terrestre, animal y diabólica [Sant 3,15]. Consiste esta sabiduría mundana en una perfecta armonía con las máximas y modas del mundo; en una tendencia continua a la grandeza y estimación; en la búsqueda constante y solapada de los propios caprichos e intereses... Sabio según el mundo es quien sabe desenvolverse en sus negocios y consigue sacar ventaja de todo, sin dar la impresión de buscarlo; quien domina el arte de fingir y engañar astutamente, sin que nadie se dé cuenta; quien conoce perfectamente los gustos y cumplidos del mundo; quien sabe amoldarse a todos para conseguir sus propósitos, sin preocuparse ni poco ni mucho de la honra y gloria de Dios; quien armoniza secreta pero funestamente la verdad con la mentira, el Evangelio con el mundo, la virtud con el pecado y a Jesucristo con Belial [2Cor 6,15]. Nunca ha estado el mundo tan corrompido como hoy, porque nunca había sido tan sagaz, prudente y astuto a su manera. Utiliza tan hábilmente la verdad para inspirar el engaño; la virtud, para



autorizar el pecado; las máximas de Jesucristo, para justificar las suyas..., que incluso los más sabios según Dios son víctimas de sus mentiras. En efecto, "el número de los necios es infinito" [Ecl 1,15]. Es decir, el número de los sabios según el mundo –que resultan necios según Dios– es infinito [1Cor 1,20-31]².

Texto preclaro de nuestro santo, que hace una descripción acabada del espíritu del mundo que ha penetrado en el interior de la Iglesia de su tiempo, y frente al cual presenta el espíritu de Cristo que se ha hecho vida en la multitud de santos de todos los tiempos. San Luis resume su pensamiento sobre la sabiduría carnal y mundana que impregna el corazón de tantos hombres y de muchos cristianos aparentes:

¹ Cf. José María Iraburu en su blog: <http://infocatolica.com/blog/reforma.php/1209111251-193-fin-de-la-cristiandad-san>
² SAN LUIS MARÍA GRIGNON DE MONTFORT, *El amor de la Sabiduría eterna*, 74-79.

ALMERÍA
ÁVILA
BALEAZ
FUENTE DEL
MAESTRE
ALMENDRALEJO
CIUDAD REAL
CUENCA
GETAFE
GRANADA
JAÉN
JEREZ DE LA
FRONTERA
LA LÍNEA
LAS PALMAS
LUGO
MADRID
MÁLAGA
ORENSE
PALENCIA
PONTEVEDRA
SALAMANCA
SANTAGO DE
COMPOSTELA
SEVILLA
TENERIFE
TORO
TALAVERA
VALLADOLID
VIGO
ZAMORA

Noticias del Senatus

RESUMEN DEL SENATUS DEL 25 de junio de 2017

Curia María Madre de la Iglesia (Jaén): Informe N° 37° que presentan: consta de 15 praesidia: 12 en la capital 1 en Cambil 1 en Arjona y 1 en la cárcel de mujeres. Son 141 socios activos, con promesa, 6 en prueba, 39 pretorianos, 572 Auxiliares; 31 Adjudutores; cargos vacantes 2. **DIFUSIÓN:** A nivel parroquial, informan de cómo y qué es Legión de María. Por medio de contacto callejero y también a nivel personal informan ampliamente como funciona el movimiento. **TRABAJOS,** Catequesis a todos los niveles, trabajando con varias capillas itinerantes de La Milagrosa. Visitan a los auxiliares, rezando con ellos el rosario y las oraciones de la Catena, aprovechando al mismo tiempo para hacer auxiliares a quienes aún no lo son. Semanalmente visitan hospitales como crónicos y residencias de mayores, donde viven hermanos que pertenecieron a Legión de María. La verdad es que siguen siendo fieles a las oraciones como miembros auxiliares. Les acercan diariamente la comunión a los enfermos en la clínica de Cristo Rey y el sacramento de la Unción.

CURIA SANTA MARÍA DE LA VICTORIA (Málaga): Informe n° 35 que presentan: N° de Parroquias en la Diócesis: 252, con Legión de María: 6, praesidia en la Capital: 5, en la provincia: 1, Socios activos con promesa 42, en prueba 4, pretorianos 17, auxiliares 115, adjudutores religiosos 3, seglares 6. **EXTENSIÓN Y DIFUSIÓN:** Durante todo el año han trabajado en la extensión y difusión por contacto personal, en las Parroquias y en las visitas. Han preparado una Exploratio Dominicalis en una feligresía para reforzar al grupo que radica en ella, intentando extensión en las Parroquias cercanas. **TRABAJOS:** Hacen visitas a enfermos y ancianos en domicilios, hospitales y residencias, les llevan la Comunión; les acompañan al médico y otros asuntos, y para recibir la Unción de Enfermos. Visitan frecuentemente a los auxiliares.- Trabajan en Fundación Vida y en Avoi (Asociación Voluntarios Oncología infantil).- Mantienen abierto un templo, preparando y participando en sus cultos. **Actividades que realizan:** Catequesis. Visitas domiciliarias y contactos, con reparto de la Medalla Milagrosa, Evangelios, Rosarios y calendarios, boletines de Enfermos y prensa católica, estampas por el Año de la Misericordia; llevan Capillas de la Virgen a los hogares.- Celebran Misas por las intenciones de los receptores de capillitas y de la Legión; por los feligreses fallecidos durante el año, invitando a sus familiares, y por los legionarios difuntos.-

CURIA DEL CARMEN DE TENERIFE (Tenerife): Informe N° 29° que presentan: Socios activos 68; en prueba 7; auxiliares 438; pretorianos 16; adjudutores 18; praesidia adultos 11. Tienen los cargos de la curia cubiertos, pero los cargos de praesidia con 6 vacantes. **TRABAJOS:** visitan Hospitales y Clínicas de toda la isla, interactuando con los enfermos, interesándose por su salud, haciéndoles compañía, rezando con ellos, y dándoles esperanzas en Jesús y María, para su recuperación. También están pendientes, si alguno quiere la comunión, para avisar al Capellán correspondiente. Visitan Centros de

Acogida y Geriátricos, donde además de rezar con ellos, les dan de comer si fuera necesario. Se visitan personas que viven solas y se les ayuda en su día a día. Una hermana es voluntaria Vicenciana y ayuda a las monjas. Acompañan al Sacerdote a llevar la comunión a los enfermos. Varias hermanas se ocupan de las Capillas itinerantes. Otras, colaboran con Manos Unidas y Caritas. Varias son catequistas de niños y jóvenes, para recibir la primera Comunión y Confirmación. También se tienen charlas con los padres de estos jóvenes y niños, a fin de que se involucren con la Iglesia. Se reza el rosario antes de la Misa y en duelos. Este año las hermanas del Praesidium de La Laguna, visitaron varias veces, el Praesidium Stella Maris, a fin de ayudarlas para salvar dicho praesidium, pero todo fue en vano. Se mantiene comunicación con los auxiliares, dejándoles ver que sus oraciones son muy importantes para la Legión, también se les invita a participar en las fiestas de la Legión. **COLABORACIONES:** Una hermana está formando un grupo de Adoración Perpetua. Otro hno es adorador perpetuo. Un hno colabora con Radio María en la isla. Se asiste a las fiestas de verano invierno y el Acies. En esta última les acompaña el Obispo. Se ofician misas por Frank Duff, Edel Quinn, Alfonso Lambe y legionarios difuntos. Se rezo el Rosario de la Aurora en cuatro oportunidades, este año de la Misericordia por los enfermos. **DIFUSIÓN:** Se hacen contactos con personas alejadas de la Iglesia invitándolas a reincorporarse a ella. Una hna. mantiene contactos, con gente de la Gomera y La Palma.

Se leyó la carta del corresponsal de Dublín, el hno. Noel Lynch. Cada vez con más frecuencia se hace la visita legionaria con el sacerdote. Muchos sacerdotes acompañan a sus legionarios en el trabajo, ya sea al hospital, a las familias y en el contacto callejero. El Cardenal Polí de Buenos Aires en una entrevista comentaba las visitas domiciliarias que él hacía con los legionarios de su diócesis de Santa Rosa de La Pampa.

Informe del Praesidium Madre del Perpetuo Socorro El Hno. Frank se ha incorporado al Praesidium. Que buen ejemplo nos ha dado siempre éste hermano veterano. Es modelo de la perseverancia, sobre todo por la participación en muchas P.P.C.

Informe del Comitium Virgen Peregrina (Pontevedra) Se han dado de alta 2 Praesidia, uno de ellos con hermanos relativamente jóvenes. Han visto hermanos; es posible conseguir gente joven. Con el tiempo van ingresando nuevos con tal que los invitemos con perseverancia.

Informe de la Curia Virgen de los Reyes (Sevilla) Que buen informe hermanos. *Proyectos; animar y apoyar al grupo joven.* Esto es una maravilla hermanos porque están formando futuros legionarios adultos, legionarios que pueden formar muchos praesidia y llegar a ser oficiales de Curia y Senatus. Existen los Praesidia de adultos jóvenes que son de 18 a 35 años más o menos. Es indispensable el trabajo con jóvenes y de contar con Praesidia juveniles.

Viene de página 1.

La sabiduría mundana y diabólica tiene tantos adeptos, porque está hecha de amor a los bienes de la tierra, amor al placer, amor y estima de los honores³.

El Espíritu de Cristo llena de fortaleza y alegría a aquellos que siguen a Jesús con las disposiciones de fe y caridad que inundan el Corazón de María. San Luis en-

cuentra la fortaleza y alegría en «los buenos combates de la fe» (1Tim 6,12). Alegría que irradia y contagia a todos los que escuchan su predicación ardiente, acompañada de su vida ejemplar y cargada de fuerte testimonio evangélico.

Carlos Melero D.E. del Senatus

³ SAN LUIS MARÍA GRIGNION DE MONTFORT, *Amigos de la Cruz*, 80-82.

MARÍA, ESLABÓN VITAL EN EL PLAN DIVINO DE LA GRACIA

Franks Duff se dirige a los miembros auxiliares de la Legión de María, consciente de la deuda de gratitud contraída con ellos. Su oración es imprescindible para el trabajo legionario. Los auxiliares son el ejército invisible de la Legión de María. Los auxiliares, a su vez, están agradecidos a la Legión porque les muestra la grandeza de María, los hace sus servidores y les enseña a amarla.

María suele ser relegada a un segundo plano por prejuicios anticatólicos. Algunos quieren hacer la doctrina católica más aceptable. Modo de razonar propio de los hombres de hoy, pero contrario al pensamiento de Dios. Ignorar a María y su papel en la Redención es predicar un cristianismo sin Cristo. Dios quiere darnos a Cristo por medio de María.

Dios comenzó a hablar de María y a trazar un plan para ella desde el principio. Desde la eternidad, el Padre eterno quiso libremente la Encarnación redentora de su Hijo, y para ello contó con María. Eligió libremente su plan de amor redentor contando con María para ser la Madre del Redentor. Desde la eternidad, Dios elige a María y la enaltece sin medida. Y ya en Gn 3, 15 nos anuncia prefigurada la figura del Redentor y de la Mujer que colabora con Él.

Las profecías del AT hablan constantemente de una mujer y virgen que es la reina sentada a la derecha del rey. El lugar relevante de estas profecías en el cristianismo queda manifiesto cuando alcanzan su cumplimiento en Jesús, nacido de María siempre Virgen. La salvación nos viene por la Encarnación y la Muerte y Resurrección de Cristo, donde María es la nueva Eva, corredentora y medianera de todas las gracias.

Con el anuncio del ángel Gabriel llega el cumplimiento de todas las profecías. Dios misericordioso cumple su designio en la conferencia de paz y reconciliación entre Dios y los hombres que se realiza en el diálogo del ángel con María. El ángel le propuso a María la Encarnación del Hijo de Dios. La salvación de los hombres dependió, por unos instantes, de la respuesta de María. Con su sí, María trajo al mundo al Dios hecho hombre.

El Padre quiso que la redención dependiera de la respuesta libre de María. ¿Y si María hubiera respondido que no? La redención no se habría realizado, no se habría encar-

nado el Hijo de Dios. María era la única esperanza de la humanidad. El Redentor vino a María, y por ella, a todos nosotros. La fe de todos los hombres brota de la fe original de María. Es por eso que todas las generaciones llaman a María bienaventurada porque es María quien trajo el cristianismo a la tierra. Sin María, no hay cristianismo. Por el bautismo somos hijos de Dios e hijos de María que vive en la Iglesia. La Redención es un don libre de Dios que nos llega por la respuesta libre de María.

El Hijo está siempre unido a María. El reino de la gracia, voluntad de Dios, es inaugurado por María. María visita a Isabel, y así es como Jesús prepara a Juan Bautista para su misión de precursor del Mesías. En Navidad, quienes rechazaron a María, con ella rechazaron a Jesús. Los pastores hallaron al Niño en brazos de María. Los gentiles, presentes en los magos de Oriente, hallaron a Jesús para adorarlo en el regazo de María; es el día de la Epifanía. Los Padres de la Iglesia dicen que Jesús comenzó sus milagros en Caná con el consentimiento de María. Y en el Calvario, María estaba unida al Redentor al pie de la Cruz. María, en la Encarnación y en la Cruz, nos representaba a todos nosotros.

El Espíritu Santo obra siempre por medio de María. En Pentecostés, donde se forma la Iglesia naciente, el Espíritu desciende sobre María para formar el Cuerpo de Cristo, como descendió en la Encarnación para concebir virginalmente al Hijo de Dios. Pentecostés es la prolongación de la Encarnación. Sin María nada se hace en el orden de la gracia.

¿Podemos prescindir de María? Como legionarios, debemos ser los primeros en entender con la luz de la fe el lugar y el papel de María en el plan de Dios. Aprendamos a acomodarnos al plan de Dios aceptando la misión de María en su obra redentora. Demos todo a Dios unidos a María. Nuestra respuesta libre a Dios debe ser una prolongación del sí continuo y total de María. Y alabemos al Señor con María para que nuestras obras sean puras y fecundas. San Luis María Grignion de Montfort nos enseña este camino de la esclavitud mariana con la consagración total que informa nuestra vida entera: *Soy todo tuyo, Reina mía, Madre mía, y todo cuanto tengo es tuyo.*

MARCHARON A LA CASA DEL PADRE:

La hrna. Lali Pilo González. (Lali) que fue secretaria del Praesidium Madre de la Misericordia, en el Comitium N^a S^a de la Soledad, Badajoz.

La hrna. Adoración Ollero del Praesidium Madre de la Iglesia en Belvis de la Jara, perteneciente a la Curia Ntra. Sra. del Prado de Talavera de la Reina.

A sus hermanos legionarios y familia nuestro pésame y oraciones, en la confianza de que estarán formando parte de la Legión del cielo.

Cuidado y atención a los auxiliares

En distintos apartados de nuestro Manual se resalta la importancia que tienen para la Legión de María los socios auxiliares. Un ejemplo muy gráfico que nos presenta; "Como las dos alas de un ave", activos y auxiliares. No puede haber desequilibrio, entre el apostolado y la oración que lo sostiene y apoya.

Su calidad de socio de la Legión es a través de la entrega generosa de su **oración perseverante** y comparte los mismos fines de los activos, **la santificación personal**. Pueden pertenecer sacerdotes, religiosos y seglares de todas las edades, también jóvenes, que no pueden o no quieren asumir los deberes del socio activo. El ofrecimiento de este grado es un buen motivo para difundir el rezo del Rosario entre personas que no lo tienen como práctica habitual.

Los activos tenemos la responsabilidad de incrementar el número auxiliares y cuidar de su formación legionaria y cristiana. Visitarles periódicamente, con

un programa de crecimiento, darles a conocer las inquietudes apostólicas que tiene el praesidium, la curia y el conjunto de la Legión. Descubrirles la Verdadera Devoción a María, la oración de la Iglesia, del valor de la Eucaristía diaria, según el ritmo de cada uno, y su situación, animarles al grado adjutor. Cuidando que en cada visita sea un crecimiento espiritual de los dos grados de legionarios.

Cada praesidium debe estudiar el modo de poner en práctica la organización y cuidado de los socios auxiliares, los grupos de Patricios pueden ser una buena ayuda.

No podemos quejarnos de dificultades si estamos desatendiendo la vida de oración en nuestro entorno. El grado auxiliar es muy importante y necesario.

María Teresa Horcajo
Vicepresidenta del Senatus

Bodas de Oro sacerdotales de D. Miguel Jimeno Gómez

El pasado 20 de mayo y con motivo de los 50 años de su ordenación sacerdotal, legionarios del Senatus de Madrid, participaron en la celebración de las bodas de oro sacerdotales y felicitaron y agradecieron a D. Miguel su entrega, generosidad y cariño que ha dedicado durante muchos años como Director Espiritual.

